Martes 07 de junio de 2016

El Financiero En 24 estados de EU va es más cara la luz industrial

SERGIO MEANA Casi la mitad de los 51 estados de la Unión Americana -24 entidades- tuvieron en marzo una tarifa industrial mayor al promedio de México. La Secretaría de Energía (Sener) reportó que al cierre de marzo la tarifa industrial promedio en el país fue de 6.82 centavos de dólar por kilowatt-hora (o 120.7 centavos de peso). Mientras tanto en estados como Massachusets, Pennsylvania, Michigan, Wisconsin, Florida o California el promedio estuvo por arriba de este precio. En algunos casos la diferencia es muy cercana como Wyoming que pagaron 6.98 centavos de dólar en las fábricas americanas. Sin embargo, algunos estados como Hawaii y Alaska -por su ubicación- pagaron tarifas mucho más elevadas de 115.35 o hasta 19.86 centavos por KWh. Los estados fronterizos en contraparte, los más cercanos a México, tienen aún tarifas industriales por debajo de lo que ofrece CFE. P.C. Secretaría de Energía, Estados Unidos, kilowatt, precios Brinca competitividad del país por energía barata

Leticia Hernández El número creciente de ductos que traerán gas natural y el abaratamiento de la electricidad procedente de este combustible y de energías renovables genera para México un escenario de creciente competitividad frente a otros países, advirtieron líderes del sector energético convocados por BBVA Bancomer. Durante décadas recientes se dijo que se había acabado la era del petróleo barato debido a la escasez de reservas accesibles, pero la creciente tecnología para aprovechar abundantes reservas de crudo y gas procedente de regiones de lutitas, generan un escenario completamente inverso, destacó Raúl Millares, director de negocio de energía de Grupo Alfa. "Ahora decimos que se acabó la era del petróleo caro", añadió y anticipó que en su empresa prevén que el barril de crudo se ubique en un rango de los 55 a 65 dólares. "Tenemos una tarifa eléctrica competitiva con EU. La electricidad barata llegó para quedarse porque hay una enorme cantidad de gas natural en Norteamérica, eso hará que toda la generación térmica continúe muy barata y en paralelo, también ha bajado el costo de la generación renovable y eso hará que la energía eléctrica se mantenga competitiva", dijo Millares. P.C. sector energético, electricidad, gas natural, precios, competitividad Eleva BBVA su pronóstico de PIB para México a 2.6%

YURIDIA TORRES La solidez del consumo interno observada en lo que va del año mejora las expectativas para el crecimiento de México hacia la segunda parte de 2016, por lo que BBVA Bancomer elevó sus pronósticos para la expansión del PIB a 2.6 por ciento, desde un estimado previo de 2.2 por ciento. "Hoy vemos una demanda interna que crece a un ritmo espectacular, su evolución en el primer trimestre de 2016 ha sido la mejor y es el principal argumento para el aumento de los pronósticos para México y con la recuperación de exportaciones a EU, se incrementa la proyección a 2.6 por ciento para el PIB de 2016", dijo Eduardo Osuna, vicepresidente y director general de BBVA Bancomer. En el marco de la Reunión Nacional de Consejeros de BBVA Bancomer 2016, explicó que la fortaleza del consumo interno se sustenta en la mejora de los salarios reales, la formalización del empleo y el aumento en las remesas. También se ha visto favorecido por el dinamismo del crédito bancario. "Lo que deberíamos esperar es que siga la tendencia de crecimiento en la expansión del crédito en México porque la penetración en el país sigue siendo muy baja", comentó. P.C. BBVA Bancomer, crecimiento económico, pronósticos Reportan Afores minusvalía de 329 mdp

YURIDIA TORRES El dinero de los trabajadores administrado por las Afores reportó en mayo un descenso de 329 millones de pesos. El total de recursos en el Sistema de Ahorro para el Retiro se ubicó en el quinto mes en dos billones 656 mil 902 millones de pesos, indica el reporte mensual de activos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Las minusvalías reportadas el mes pasado son las segundas que las Afores enfrentan en los primeros cinco meses del año, la primera ocasión ocurrió en marzo pasado cuando la baja fue de 26 mil 396 millones de pesos. Las inversiones que las administradoras de pensiones realizan con el dinero de los trabajadores reportaron un rendimiento histórico del sistema de 5.83 por ciento real anual promedio, rentabilidad también por debajo de la registrada en abril, de 5.86 por ciento. De manera anual la reducción en los rendimientos es más relevante, pues al cierre de mayo del 2015 la rentabilidad fue de 6.16 por ciento. El 53.44 por ciento de los recursos que administran las Afores se destinaron a valores gubernamentales; 20.18 por ciento se asignó a deuda nacional; 13.21 por ciento a renta variable; 6.67 por ciento a renta variable nacional; 3.75 por ciento a instrumentos estructurados; 1.90 por ciento a Fibras; 0.66 por ciento a deuda extranjera y 0.18 por ciento a mercancías. P.C. Afores, pensiones, inversión, rendimientos — Empleo en mayo crece 3.8% anual con 20 mil plazas

ZENYAZEN FLORES El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) reportó que el empleo formal creció 3.8 por ciento anual en mayo, que equivale a una generación de 661 mil 942 puestos de trabajo en los últimos 12 meses. El crecimiento reportado en mayo de este año es ligeramente superior a la tasa anual de 3.6 por ciento observada en abril y a la de 3.5 por ciento de marzo. En el quinto mes de 2016 se generaron 20 mil 334 empleos formales, lo que contrasta con mayo del año pasado cuando se perdieron 7 mil 455 puestos de trabajo. Con los empleos registrados en mayo, en lo que va del año se han generado 373 mil 769 puestos, es decir, 4.6 por ciento más respecto de los registrados en el mismo periodo de 2015, cuando sumaron 356 mil 273 plazas laborales. El presidente Peña Nieto dijo ayer en la clausura de la Reunión Nacional de Consejeros 2016 de BBVA Bancomer que en lo que va de su sexenio la generación total de empleos es de un millón 962 mil empleos inscritos en el IMSS. P.C. IMSS, empleo 'Sangría' de dólares por comercio con China toca récord

ESTEBAN ROJAS Al cierre del primer trimestre, el déficit comercial de México con el gigante asiático tocó un máximo histórico. México registró una fuerte demanda de dólares para poder cubrir el déficit comercial con China por 14 mil 813 millones de dólares durante el primer trimestre del 2016, una cifra sin precedente para un periodo similar, de acuerdo con las últimas cifras del Banco de México. China, de forma silenciosa, ha constituido la principal "fuga" de dólares vía el comercio de mercancías, lo cual se tradujo en una mayor demanda del billete verde para cubrir este desfase y aumentó la presión de alza sobre el tipo de cambio en dicho periodo. En contraste, la oferta del billete verde proveniente del intercambio comercial de México con Estados Unidos alcanzó un cifra histórica de 27 mil 761 millones en los tres

primeros meses del presente año. El resultado comercial con China fue determinante para que el déficit de México en esta materia alcanzara una cifra por 3 mil 985 millones de dólares durante el primer trimestre de este año, el mayor monto para un periodo similar desde 1994. P.C. China, economía mundial, déficit comercial, balanza comercial Armado y exportación de autos hilan 4 meses a la baja

AXEL SÁNCHEZ Derivado de una menor demanda de autos ligeros en Estados Unidos y Canadá, así como de los cambios en las plataformas de las armadoras para hacer modelos nuevos, la industria automotriz mexicana hiló cuatro meses consecutivos de caídas en producción y exportación de vehículos. Según datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), durante mayo de 2016 se armaron 279 mil 508 vehículos, una reducción de 3.1 por ciento comparado con el mismo mes de un año antes. En el caso de las exportaciones, se mandaron a otros países 226 mil 240 unidades en el quinto mes del 2016, para una reducción de 6 por ciento respecto a mayo de 2015. En conferencia de prensa, Eduardo Solís, presidente de la AMIA, destacó que 86 por ciento de las exportaciones mexicanas dependen de Estados Unidos y Canadá por lo que un cambio de tendencia en el consumo en esos mercados afecta la manufactura y las exportaciones del país. "No vemos que sea un problema de capacidades, sino un tema de tendencias del mercado, por eso no nos atrevemos a modificar nuestro estimado de armar 5 millones de autos en el 2020", dijo el representante industrial. P.C. industria automotriz Reforma Cortan reservas racha bajista

Por Notimex Cd. de México México (07 junio 2016).- El saldo de las reservas internacionales del País fue de 177 mil 300 millones de dólares al 3 de junio pasado, lo que significó un incremento semanal de 306 millones de dólares, luego de cuatro semanas a la baja. El Banco de México (Banxico) refirió que el alza que registraron las reservas internacionales del 30 de mayo al 3 de junio fue resultado de la compra de dólares del Gobierno federal al instituto central por 47 millones de dólares. Además, por un incremento de 353 millones de dólares, debido al cambio en la valuación de los activos internacionales del banco central, refirió en el boletín semanal sobre su estado de cuenta A su vez, apuntó que las reservas internacionales registran un crecimiento acumulado de 565 millones de dólares respecto al cierre de 2015, cuando se ubicaron en 176 mil 735 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales Reconoce VW a 2 proveedoras mexicanas

Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (06 junio 2016).- Volkswagen reconoció a las 21 empresas más destacadas de su cadena de proveeduría mundial, entre las que sobresalen dos mexicanas: Airtemp de México y Polímeros del Uretano, informó la empresa en un comunicado. Airtemp tiene plantas en Mérida y Puebla, donde elabora productos como aires acondicionados, condensadores y evaporadores. Esta firma provee a Volkswagen de México de radiadores de aceite y de agua. Polímeros del Uretano cuenta con una planta en Atizapán de Zaragoza, Estado de México, y está dedicada a la fabricación de insonorizantes; algunos de sus productos también son empleados en la producción de VW México. P.C. Volkswagen, industria automotriz, sector empresarial Prevén complicado renegociar TLCUEM

Por Ulises Díaz Cd. de México México (07 junio 2016).- La situación de los derechos humanos en el País podría complicar las renegociaciones del Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea (TLCUEM). La Unión Europea (UE) pone como condición a los socios con los cuales firmará un acuerdo de libre comercio que tengan la llamada "cláusula democrática", que enuncia el respeto a los principios democráticos y a los derechos humanos fundamentales, y obliga a que se constituya como parte esencial del texto del acuerdo. "Un factor de negociación de la Unión Europea, y en contra del País son los problemas que hay en materia de seguridad social y de Estado de derecho", explicó Luis Enrique Zavala, vicepresidente de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM). P.C. Unión Europea, acuerdos comerciales, TLCUEM Toca crudo máximo de 2016

Por Reuters Londres Inglaterra (07 junio 2016).- Los precios del crudo alcanzaron hoy su nivel más alto en ocho meses, impulsados por la debilidad del dólar, que cotizaba cerca de mínimos en un mes, y por el descenso en la producción en Nigeria tras una serie de ataques a sus instalaciones petroleras. Los futuros del crudo Brent subía 65 centavos, a 51.20 dólares por barril, después de tocar previamente un máximo de sesión de 51.29 dólares por barril. Los futuros del petróleo WTI de Estados Unidos ganaban 53 centavos, a 50.22 dólares por barril, después de tocar más temprano los 50.37 dólares por barril, su nivel más alto desde octubre del año pasado. Ayer se iniciaron trabajos preliminares para retomar la actividad de tres refinerías de la petrolera francesa Total, que habían paralizado en medio de las huelgas realizadas en todo el país. P.C. sector energético, petróleo, crudo, precios El Economista de la riqueza mundial en manos de 1% AFP Los millonarios representan solamente 1% de la población mundial, pero se reparten cerca de la mitad de la riqueza privada global, según el informe anual del gabinete financiero Boston Consulting Group (BCG). En total, 18.5 millones de familias afortunadas detentan 47% de la rigueza acumulada en ingresos en el mundo, detalla el informe publicado el martes. Ese porcentaje equivale a 78.8 billones de dólares. superando el Producto Interno Bruto (PIB) mundial. P.C. economía mundial, riqueza mundial Argentina y Brasil extienden acuerdo automotriz Argentina acordó con Brasil extender por un año, en los términos actuales, el pacto bilateral de comercio automotriz que vence a fin de junio, dijo el martes un representante del país austral. "Va a continuar en los mismos términos, que es muy bueno para la Argentina. Durante un año", dijo a periodistas el ministro de Producción, Francisco Cabrera, que agregó que el trato ya está acordado con Brasil, su principal socio comercial. abr P.C. industria automotriz, economía mundial México, más sensible a salida de capitales YOLANDA MORALES El Banco de México (Banxico) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) reconocieron ante el Fondo Monetario Internacional (FMI) que el mercado mexicano &ldguo; podría verse particularmente afectado por una salida de inversiones extranjeras de portafolio, incluidos instrumentos de deuda en moneda local". Al interior del reporte del staff de expertos del FMI, que acompañó al acuerdo para extender la Línea de Crédito Flexible (LCF) para México de 67,000 millones de dólares a 88,000 millones, los funcionarios del fondo refieren que las autoridades mexicanas consideran también como un factor de exposición " el uso que están haciendo del peso mexicano los fondos de inversión, para protegerse a su vez de su exposición a otras monedas". P.C. finanzas públicas, fuga de capitales

Reservas internacionales suben 306 mdd después de cuatro semanas a la baja REDACCIÓN Las reservas internacionales en México subjeron 306 millones de dólares en la semana anterior al ubicarse en 177.300 millones al 3 de junio, el primer aumento en este indicador después de cuatro semanas consecutivas en reducción, señalan datos de Banco de México (Banxico). En su reporte semana del estado de cuenta, el Banxico señaló que el aumento en las reservas en la semana anterior, se explica por un incremento en la valuación de activos y compra de dólares del gobierno. P.C. Banco de México, reservas internacionales Acude secretario del Trabajo a la OIT REDACCIÓN El Secretario del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida, preside la Delegación Tripartita de México, en la Sesión Plenaria de la 105 Conferencia Internacional del Trabajo, en donde además se darán a conocer las recomendaciones sobre la forma de contratación en México y los contratos de protección. Este año, la Conferencia que reúne a 187 países miembros de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), sesiona bajo el lema: Construir un futuro con Trabajo Decente, en la que los participantes discutirán temas como las cadenas mundiales del suministro; el trabajo decente y su promoción de La Paz. P.C. STPS, OIT, empleo Empleo informal reina en la región sur del país LAURA QUINTERO Al cierre del primer trimestre del 2016, Oaxaca, Guerrero, Chiapas, Puebla, Tlaxcala, Hidalgo y Michoacán concentran el 70% del total nacional de la población informal, de acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), Oaxaca encabezó la informalidad laboral en México con una proporción respecto a su Población Económicamente Activa (todas aquellas personas de más de 15 años) de 82%, seguido de Guerrero con 79.9%, Chiapas con 78.3%; luego Puebla con 73.3%, Tlaxcala con 73%, Hidalgo con 71.9% y Michoacán con 71.8 por ciento. P.C. INEGI. ENOE, empleo, economía informal Para 2020 habrá 89 millones de usuarios de Internet en México CLAUDIA JUÁREZ ESCALONA En México los usuarios de Internet llegaran a 89 millones en 2020, frente a los 64 millones del 2015; es decir, en cinco años 62% de la población estará conectada, de acuerdo con datos de Cisco. Mario de la Cruz, director de asuntos con gobierno de Cisco dijo que "para que esto se cumpla, sumar poco más de 20 millones de usuarios, se debe continuar con el esfuerzo en el despliegue de redes, mayor cobertura y tener redes más rápidas". P.C. tecnología, internet, telecomunicaciones profundizarán recortes al gasto: Videgaray Por Roberto González Amador Ciudad de México. Para hacer frente a los riesgos de carácter financiero que plantea el complejo entorno internacional es necesario profundizar en el ajuste del gasto público, aun cuando la medida tenga efecto en el crecimiento de la economía, aseguró este lunes Luis Videgaray Caso, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), al suscribir una propuesta hecha la semana pasada por la cúpula del sector privado para efectuar un nuevo recorte al presupuesto. En un entorno caracterizado por riesgos no sólo de carácter financiero y de mercado, sino incluso geopolíticos, la convicción del gobierno es seguir la apuesta por la consistencia de la política económica, la disciplina y la responsabilidad, expuso Videgaray al hablar en la Reunión nacional de consejeros de BBVA-Bancomer, principal intermediario financiero del país. En este sentido, anticipó la decisión de continuar con la disminución del déficit fiscal y la deuda pública. P.C. SHCP, finanzas Suben reservas tras cuatro semanas a la baja: BdeM Por Notimex Ciudad de México. El saldo de las reservas internacionales del país fue de 177 mil 300 millones de dólares al 3 de junio pasado, lo que significó un incremento semanal de 306 millones de dólares, luego de cuatro semanas a la baia. El Banco de México (BdeM) refirió que el alza que registraron las reservas internacionales del 30 de mayo al 3 de junio fue resultado de la compra de dólares del gobierno federal al instituto central por 47 millones de dólares. Además, por un incremento de 353 millones de dólares, debido al cambio en la valuación de los activos internacionales del banco central, refirió en el boletín semanal sobre su estado de cuenta. P.C. Banco de México, reservas internacionales Se vende dólar en \$18.90 en bancos de la CDMX Por Redacción Ciudad de México. Bancos de la Ciudad de México venden el dólar libre hasta en 18.90 pesos, tres centavos menos respecto al cierre de la jornada cambiaria de la víspera, en tanto que el menor precio a la compra es de 18.08 pesos. A la venta, el euro alcanza una cotización de 21.44 pesos, sin variación en comparación con el término de la sesión cambiaria de aver, mientras que el ven se ofrece en un máximo de 0.189 pesos por unidad. Banco Base señala que los principales cruces frente al dólar iniciaron la sesión con ganancias debido a la escasez de indicadores económicos para Estados Unidos y luego de la publicación de datos favorables para la Eurozona, región cuyo Producto Interno Bruto (PIB) correspondiente al primer trimestre fue revisado al alza. P.C. tipo de cambio Fondos de pensiones sufren segunda caída en el año Por Víctor Cardoso Ciudad de México. Afectados por la volatilidad e incertidumbre financiera a escala mundial, los recursos acumulados en los fondos de pensiones de los trabajadores mexicanos sufrieron en mayo su segunda caída en el año con una pérdida, llamada técnicamente minusvalía, por 329 millones de pesos. El saldo total al quinto mes del año, de acuerdo con el reporte oficial de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) se ubicó en 2 billones 656 mil 902 millones de pesos, una disminución de 329 millones de pesos respecto de los 2 billones 657 mil 231 millones que se habían reportado al mes de abril. P.C. Consar, fondos de pensiones, Afores, pensiones Van 13 meses con inflación menor a la meta: Carstens Por Roberto González Amador Ciudad de México. México logró acumular 13 meses con una inflación menor al objetivo permanente de 3 por ciento anual, algo que no se veía desde que el Banco de México obtuvo su autonomía en 1993, aseguró este lunes Agustín Carstens Carstens, gobernador de esa institución. "La economía mexicana está bien preparada" para enfrentar los retos que presenta un mundo de bajo crecimiento, en el que seguirán los episodios de volatilidad financiera y en el que las medidas puestas en marcha por la mayoría de bancos centrales para impulsar la actividad después de la crisis de 2009 " están llegando a su límite ", dijo el gobernador Carstens, al participar en la Reunión nacional de consejeros de BBVA Bancomer 2016. P.C. Banco de México, inflación El País pobres y las más ricas son las que soportan mayor presión fiscal JESÚS SÉRVULO GONZÁLEZ El sistema tributario español es progresivo, pero poco, incluso menos que el de otros países de nuestro entorno. El 20% de las familias más humildes son, junto a los más ricos, las que soportan mayor carga tributaria. Es decir, las que pagan los tipos medios efectivos más elevados en relación a su renta, un remedo de la presión fiscal de las familias. Estas son algunas de las conclusiones del Observatorio sobre el reparto de los impuestos entre los hogares españoles, presentado por la

Fundación de Estudios de Economía Aplicada (Fedea) y elaborado por los catedráticos Jorge Onrubia, Julio López Laborda y la investigadora Carmen Marín con datos correspondientes a 2013, por lo que no tiene en cuenta los efectos de la reforma fiscal del Gobierno que entró en vigor en 2015 y en 2016. P.C. sistema tributario, política fiscal Los países europeos solo han cubierto el 4% de los fondos prometidos a África LUCÍA ABELLÁN La macroinversión de 62.000 millones de euros que Bruselas pretende canalizar hacia África y Oriente Próximo para evitar las migraciones choca con la resistencia de los Estados miembros. El precedente más cercano, el fondo para África creado en noviembre pasado en el seno de la UE, cuenta solo con un 4,5% de las cantidades que los países socios se comprometieron a aportar sin darse un plazo. Con el nuevo plan para frenar las salidas desde la orilla sur del Mediterráneo, la Comisión Europea hace un nuevo intento de reforzarlo. El vicepresidente comunitario Frans Timmermans, ha pedido este martes a los Estados que aporten su cuota: "Podían hacerlo hoy mismo", les ha exigido durante su comparecencia en el Parlamento Europeo. P.C. migración, economía mundial El PIB de la eurozona crece al mayor ritmo del último año CLAUDI PÉREZ Puede que el mundo vaya camino de una nueva recaída en la Gran Recesión. Puede que China dé un susto cualquier día. Pero ni la sempiterna crisis griega ni la amenaza de salida de Reino Unido de la UE ni la parálisis política en España ni el riesgo de deflación afectan a la velocidad de crucero de la eurozona. El PIB del euro creció el 0,6% en el primer trimestre, el mayor ritmo en el último año, según Eurostat. La agencia estadística de la UE elevó una décima su previsión anterior. España tira con fuerza del carro entre las grandes economías (con un alza del 0,8%), pero Alemania (0,7%, cuatro décimas más que en el trimestre anterior) y una sorprendente Francia (0,6%, dos décimas más que a finales de 2015) le pisan los talones. Incluso el PIB de Italia, que lleva 15 años prácticamente sin crecer. avanza esta vez al 0,3%, una décima más. P.C. eurozona, crecimiento económico